

Un seul site pour la psychiatrie à Bernay

Bien connu des Bernayens, le manoir Saint-Joseph, rue Leprevost-de-Beaumont, n'est plus. Ou plutôt si, mais sous un autre nom, et avec d'autres fonctions.

L'ancienne propriété de Jacques François Mutel de Boucheville (entre autres) avait ensuite accueilli une maison de retraite, jusqu'en janvier 2013.

Le site a été acheté par le Nouvel Hôpital de Navarre (NHN) pour y faire un guichet unique de la psychiatrie sur le secteur. Le bâti existant a été conservé et réhabilité. À cela, se sont ajoutées des constructions et extensions, pour atteindre, au total, 2 000 m² de bâtiments, sur 3,5 ha de terrain. Le Centre de soins - Manoir de la Charentonne, ouvert le 1^{er} juin après dix-huit mois de travaux, regroupe six structures, les centres médico-psychologiques, les hôpitaux de jour et les Centres d'accueil thérapeutique à temps partiel, pour les adultes et pour les enfants et adolescents.

Stratégie départementale

Si Bernay est le premier projet de ce type à voir le jour, la création de guichets uniques répond à une stratégie départementale, par zone d'intervention, visant à « diminuer l'éparpillement des structures, créer des noyaux durs d'offres de



Chargé de la psychiatrie adultes, Bertrand Couturier est l'un des deux cadres de santé, avec Marc Sipos (absent sur la photo), qui s'occupe de la pédopsychiatrie.

soins (Bernay, Vernon, Grand Evreux Agglomération, etc.) et réduire nos frais de fonctionnement, en diminuant les loyers au profit de l'amortissement », expliquait Benoît Dupuis, chargé de communication du Nouvel Hôpital de Navarre, au moment de lancer le projet, fin 2015.

Ce nouvel établissement ambulatoire « facilite le tra-

vail des équipes, les transmissions, nous permet de rapprocher la pédopsychiatrie et la psychiatrie adultes. De plus, les conditions de travail sont beaucoup plus agréables pour les professionnels [une cinquantaine y travaille, N.D.L.R.], le site est plus accueillant et fonctionnel pour les patients et leurs familles », souligne Bertrand

Couturier, cadre de santé de la psychiatrie adultes.

Florent Lemaire

■ Centre de soins - Manoir de la Charentonne, 26, rue Leprevost de Beaumont, 27300 Bernay. Accueil du lundi au vendredi de 9 h à 17 h et sur rendez-vous (jours ouverts uniquement).